

Valencia 11 Febrero 1951

Sr. D. Jaime Vicens Vives

Barcelona.

Mi querido amigo: recibí su muy atenta del 14 de Enero, que le agradezco de corazón, por los ánimos que me ha dado y la ayuda que representa para mi trabajo; en él le daré también las gracias.

Le agradezco igualmente sus gestiones en mi favor ante don Antonio; ello es indicio de su gran corazón, desinterés y buena voluntad, que no abundan --por desgracia-- entre los investigadores.

Por carta no pueden decirse todas las cosas. Ya supongo sabe Vd. el verdadero origen de mis discrepancias con la Sección de Valencia. El 15 de Noviembre pasado escribí a don Antonio, con motivo de remitirle las separatas de mis trabajos "Mudéjares valencianos" y "Valencia ante la muerte de Juan II"; en esa carta le decía textualmente: "Tengo material para varias series de documentos de la época de los Reyes Católicos, procedente del Archivo Municipal de Valencia, que pongo a su disposición por si le interesa para el plan de publicaciones con motivo del Centenario". Me contestó brevemente el 24 de Noviembre y no hizo la más ligera alusión a mi ofrecimiento. En vista de ello ofrecí la primera serie al Instituto de Investigaciones Valencianas "Roque Chabás", que funciona en esta Facultad; pronto empezarán a componerlo; se titula Juventud del Rey Católico (1452-74). Notas y documentos; de éstos tengo recogidos 132 y entre todo saldrá un tomo de unas 250 paginas. Ahora llevo entre manos la introducción.

Por todo ello no considero oportuno escribirle de nuevo a don Antonio, como Vd. me sugiere. No obstante, si Vd. aún lo considera necesario, no tengo inconveniente en hacerlo, e incluso enviarle una copia de mi trabajo, cuando esté acabado. Francamente, las dificultades que han surgido contra mi no tienen su origen en Madrid, sino en Valencia, y de aquí tiene que salir la solución, si quieren. No obstante, Vd. desde Barcelona pue-

de ver más claro que yo.

Las bibliotecas valencianas son una calamidad para los trabajos de investigación. Gracias a la de Vds.--Biblioteca Central--con el sistema de préstamos, me permite llenar estas lagunas. El trabajo de Masía me lo trajo el Sr. Alvarez Rubiano de Madrid. Los de la condesa de Yebes, Colección Salazar, "Manual de Novells Ardits", "Llibre de solemnitats" y el "Anuario de Estudios Americanos" espero recibirlos un día de éstos en préstamo de la Biblioteca Central. El Safont, por ser edición bibliófilo, no lo he pedido. Tengo entre manos la crónica de Palencia, el "Codoin ACA", la Col. Dipl. de Enrique IV, la obra de Laurencín, la crónica de García de St^a María, el "Louis XI" de Calmette, entre otras. Espero finalizar el trabajo este mes; ya se lo mandaré, por si tiene la bondad de echarle un vistazo y hacerme las observaciones pertinentes.

Le agradezco mucho su invitación a la proyectada reunión de fernandistas. Sólo le suplico se me invite personalmente o como representante del Instituto "Roque Chabás" de la F. de F. y Letras; no como miembro de la Institución "Alfonso el Magnánimo", a la que aún pertenezco como Colaborador. No quiero más "lios" ni situaciones embarazosas. Espero que para entonces esté ya mi obra publicada o próxima a salir.

Muy agradecido a todas sus atenciones. Me parece que le cabe a Vd. una parte del triunfo de Salavert. Recuerdos a los amigos del Archivo y a Fernández; para éste tengo nota, en borrador, de más documentos, que ya le enviaré. Un afectuoso saludo de su buen amigo

Miguel Gual